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1 ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO PLENO DO DEPARTAMENTO DE 
2 ENGENHARIA CIVIL N° 01/2024. No sexto dia do mês de fevereiro do ano dois mil e 
3 vinte e quatro, com início às treze horas e trinta minutos, de forma presencial, realizou-
4 se reunião ordinária do Colegiado Pleno do Departamento de Engenharia Civil da 
5 Universidade do Estado de Santa Catarina – UDESC, campus Alto Vale, presidida pela 
6 professora Thiane Pereira Poncetta Coliboro, presentes os docentes Eduardo Müller dos 
7 Santos, Helenne Jungblut Geissler, João Marcos Bosi Mendonça de Moura, Michael 
8 Renê Mix Visintainer, Rafael Pacheco dos Santos, Tiago José Belli e a representante 
9 dos discentes Giovanna Bitellbrunn Moreira. Os professores substitutos Franky Bruno 

10 Witzke e Luana Schuster também participaram da reunião. O professor Rogério Simões 
11 não pôde comparecer por estar em férias até 10/02/2024. O professor Luciano André 
12 Deitos Koslowski não pôde comparecer por estar em férias até 18/02/2024. A professora 
13 Gabriele Vanessa Tschöke não pôde comparecer por estar de licença prêmio até 
14 23/02/2024. A professora Priscila Natasha Kinas não pôde comparecer por estar de 
15 atestado. A técnica universitária Vanessa Carla do Livramento não pôde comparecer por 
16 não poder se ausentar da secretaria acadêmica no período de matrículas e o Suplente 
17 Rafael Rossi está de atestado. A professora Angela Maria Blatt Ortiga não participou da 
18 reunião porque está à disposição da SES conforme Ato do Governador nº 1.635/2023. A 
19 lista de presença foi juntada ao Documento SGPe UDESC n° 3568/2024. A reunião 
20 iniciou com a professora Thiane cumprimentando e agradecendo pela presença de 
21 todos. 1. Aprovação de Ata. 1.1- Aprovação da Ata nº 12/2023, de 06/12/2023. A ata foi 
22 aprovada por unanimidade 2. EXPEDIENTE. 2.1 – Expediente: Inclusões, exclusões. 
23 Professora Thiane incluiu dois assuntos gerais e professora Helenne incluiu um assunto 
24 geral 3. ORDEM DO DIA. 3.1 – Processo SGPe: UDESC 2632/2024. Origem: 
25 UDESC/CEAVI/EC. Interessado/a: Thiane Pereira Poncetta Coliboro. ASSUNTO: 
26 Formulário de abertura de processo seletivo do Departamento de Engenharia Civil, 
27 para início no semestre 2024/1. Relator/a: Tiago José Belli. O relator apresentou 
28 relato acerca do processo para abertura de processo seletivo para a disciplina de 
29 Estruturas Metálicas e de Madeira. Após relato, apresentou parecer favorável à abertura 
30 do processo seletivo. O colegiado aprovou o processo por unanimidade. 3.2 - Processo 
31 SGPe: UDESC nº 55704/2022. Origem: UDESC/CEAVI/EC. Interessado/a: Thiane 
32 Pereira Poncetta Coliboro. ASSUNTO: Relatório Final de Projeto PRAPEG 2022 
33 (Execução 2023). Relator/a: Michael Renê Mix Visintainer O relator apresentou relato 
34 acerca do processo. Após relato, apresentou voto favorável à aprovação do relatório final 
35 do Projeto PRAPEG 2022 (Execução 2023). Em votação, o colegiado aprovou o 
36 processo por unanimidade. 3.3 - Processo SGPe: UDESC nº 2963/2024. Origem: 
37 UDESC/CEAVI/EC. Interessado/a: Rafael Pacheco dos Santos. ASSUNTO: 
38 Credenciamento Docente do professor Rafael Pacheco dos Santos. Relator/a: João 
39 Marcos Bosi Mendonça de Moura. O relator apresentou relato acerca do processo. 
40 Após, apresentou parecer favorável ao credenciamento do professor Rafael Pacheco 
41 dos Santos para ministrar as disciplinas pleiteadas. Em votação, o colegiado aprovou o 
42 parecer por unanimidade. 3.4 - Processo SGPe: UDESC nº 2967/2024. Origem: 
43 UDESC/CEAVI/EC. Interessado/a: Michael Renê Mix Visintainer. ASSUNTO: 
44 Credenciamento Docente do professor Michael Renê Mix Visintainer. Relator/a: 
45 João Marcos Bosi Mendonça de Moura. O relator apresentou relato acerca do 
46 processo. Após, apresentou parecer favorável ao credenciamento do professor Michael 
47 Renê Mix Visintainer para ministrar as disciplinas pleiteadas. Em votação, o colegiado 
48 aprovou o parecer por unanimidade. 3.5 - Processo SGPe: UDESC nº 2970/2024. 
49 Origem: UDESC/CEAVI/EC. Interessado/a: Giully de Oliveira Batalha Silva. 
50 ASSUNTO: Credenciamento Docente da professora Giully De Oliveira Batalha 
51 Silva. Relator/a: Rafael Pacheco dos Santos O relator apresentou relato acerca do 
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52 processo. Após, apresentou parecer favorável ao credenciamento da professora Giully 
53 de Oliveira Batalha Silva. Em votação, o colegiado aprovou o parecer por unanimidade 
54 3.6 - Processo SGPe: UDESC nº 3063/2024. Origem: UDESC/CEAVI/EC. 
55 Interessado/a: Fernando Scheeffer. ASSUNTO: Credenciamento Docente do 
56 professor Fernando Scheeffer. Relator/a: Rafael Pacheco dos Santos O relator 
57 apresentou relato acerca do processo. Após, apresentou parecer favorável ao 
58 credenciamento do professor Fernando Scheeffer. Em votação, o colegiado aprovou o 
59 parecer por unanimidade. 3.7 - Processo SGPe: UDESC nº 2546/2024. Origem: 
60 UDESC/CEAVI/EC. Interessado/a: Helenne Jungblut Geissler. ASSUNTO: Relatório 
61 final de extensão edital 01/2021 Paex Udesc - Programa de extensão universitária 
62 "Paisagem Cultural". Relator/a: Priscila Natasha Kinas A presidente do Colegiado 
63 pediu ao professor Eduardo Müller dos Santos que fizesse a leitura do relato. Após, 
64 leitura, o relato deu parecer favorável à aprovação do relatório. Em votação, o parecer 
65 foi aprovado por unanimidade. 4. ASSUNTOS GERAIS. ITEM 4.1 - Vaga no NDE - saída 
66 do professor Rogério Simões. O professor Eduardo manifestou interesse na vaga. O 
67 ingresso do professor Eduardo Müller dos Santos no NDE foi aprovado por unanimidade. 
68 4.2 – Minuta de Resolução - CONCEAVI - Dispõe sobre a criação e utilização dos 
69 laboratórios da UDESC Alto Vale.docx A resolução será discutida e tramitada no 
70 CONCEAVI no mês de março de 2024. A presidente do Colegiado solicitou aos membros 
71 deste colegiado mandem sugestões até dia 23 de fevereiro de 2024, para que seja 
72 compilado em um único documento e enviado a secretaria do CONCEAVI. 4.3 – 
73 Migração para a nova grade – Brenda Lia Fusinato. A aluna está em mobilidade 
74 acadêmica em 2024/1 e não conseguirá fazer a disciplina de 52HAP - Hidrologia 
75 Aplicada, da quinta fase do curso. A presidente sugere aos membros do Colegiado que 
76 a acadêmica não migre para a nova matriz curricular e se comprometa a fazer a disciplina 
77 no semestre 2024/2. Na nova matriz curricular consta especificamente que “alunos em 
78 mobilidade acadêmica, a transição curricular será analisada pelo Colegiado Pleno do 
79 Departamento de Engenharia Civil, por ser considerado um caso omisso.”. O caso será 
80 posto em votação na próxima reunião, mas durante a discussão do Colegiado não houve 
81 oposições quanto a sugestão da presidente. A professora Helenne destacou que é 
82 importante que esteja claro na solicitação da aluna que se ela não concluir a disciplina, 
83 terá que migrar para o currículo novo. 4.4 – Migração para a nova grade – Camila 
84 Fisher Tonin. A acadêmica deve cinco disciplinas das primeiras fases do curso, além do 
85 Trabalho de Conclusão de Curso II. Não deve nenhuma outra disciplina além dessas. Se 
86 a acadêmica migrar, ela terá que aguardar a implantação das fases mais avançadas para 
87 poder cursar as novas disciplinas e concluir o curso. A presidente do Colegiado explica 
88 que a proposta ao colegiado é permitir que a acadêmica faça as disciplinas até o fim de 
89 2024. Caso contrário, deverá migrar para a nova matriz curricular. Não há outros alunos 
90 em situação similar a da acadêmica Camila. A acadêmica está trabalhando em Joinville. 
91 O professor João acrescentou que acha interessante que na solicitação da aluna conste 
92 uma data para a aluna comprovar a aprovação nas disciplinas. O caso também será 
93 posto em votação na próxima reunião. 4.5 – Aulas EAD e Escritório Modelo. Com a 
94 palavra, a professora Helenne expõe sua preocupação com o oferecimento de aulas no 
95 formato EaD, prevista na nova matriz curricular. Também, comenta sobre o escritório 
96 modelo, dizendo que da sua parte não tem interesse em participar, acrescentando que 
97 “quem quiser se meter nisso, numa boa, pois cada um tem suas escolhas”. Acrescenta 
98 “a universidade não é uma empresa, nós não somos uma empresa” e que o mercado de 
99 trabalho da arquitetura urbanismo e da engenharia civil está péssimo, justamente pela 

100 falta de reconhecimento e valorização do profissional. Outra questão é a preocupação 
101 com a responsabilidade civil, administrativa, trabalhista, penal, criminal. Acrescenta que 
102 “quem é que vai querer por exemplo os estudantes bolsistas ou estagiários faz um projeto 
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103 estrutural e a pessoa carimba e assina, vai ser responsável por isso?” Acrescenta que 
104 não quer pois não teve boas experiências com alunos bolsistas. Diz que alguns os 
105 estudantes tem bolsa apenas para ganhar o dinheiro ou horas complementares e não se 
106 envolve. A professora finaliza dizendo que o Colegiado precisa pensar nisso, para não 
107 ter problemas futuros. Com a palavra, a professora Thiane inicia sua fala dizendo que as 
108 disciplinas na modalidade EAD e a criação do Escritório Modelo estão previstos no novo 
109 projeto do curso que já foi aprovado pelo Colegiado. Complementa que é importante 
110 discutir como serão desenvolvidas as atividades do escritório modelo, mas que o 
111 escritório modelo já está aprovado pelo Colegiado. Com relação as disciplinas EAD, a 
112 professora Thiane ressalta que, migrar o curso para a noite foi uma decisão do Colegiado 
113 com o objetivo de atrair mais alunos para o curso. A presidente do Colegiado repete a 
114 fala da professora Helenne “quem quiser se meter”, e diz que no seu ponto de vista de 
115 coordenação todo mundo deveria “querer se meter” pois o novo projeto do curso é uma 
116 decisão do Colegiado do curso. Complementa que com relação as disciplinas EaD, já foi 
117 solicitado para o ano de 2024 a gravação de videoaulas, que há uma empresa contratada 
118 para fazer esse trabalho, que no terceiro andar já existe estúdio de gravação lá. A ideia 
119 é que os professores tenham suporte nessa parte da gravação, edição de vídeo, 
120 manipulação, colocar legendas, etc. Destaca que será um momento de aprendizagem 
121 para todos os professores. O Diretor de Ensino, professor Rogério é o responsável pelas 
122 solicitações com essa empresa de edição de vídeo, e a professora Helenne pode 
123 procurá-lo para tirar todas dúvidas de como será o oferecimento deste serviço. A 
124 professora Thiane complementa que as disciplinas EaD foram incluídas no novo projeto 
125 para evitar aulas todos nos sábados, já que isso poderia diminuir o interesse de novos 
126 alunos. Com relação ao escritório modelo, a professora Thiane diz que concorda com as 
127 preocupações da professora Helenne, principalmente no que diz respeito a 
128 responsabilidade técnica, judicial e civil, e que é sim algo que a gente tem que pensar, 
129 como que a gente vai fazer esse escritório modelo funcionar. Complementa que no novo 
130 projeto do curso consta que a ideia do escritório modelo é atender organizações sem fins 
131 lucrativos, escolas públicas, entidades públicas e entre outros. E que é importante 
132 destacar que o escritório modelo não é um projeto de um professor, ele é parte de uma 
133 disciplina do curso. O escritório modelo não é complementar, é curricular. Não é uma 
134 atividade a mais do professor, e sim faz parte da formação curricular do aluno. Que o 
135 escritório modelo foi criado para atender um Diretriz Curricular do MEC que definiu as 
136 atividades de extensão devem compor, no mínimo, 10% (dez por cento) do total da carga 
137 horária curricular estudantil dos cursos de graduação, as quais deverão fazer parte da 
138 matriz curricular dos cursos. Não é atividade complementar, e sim formação curricular. 
139 Por isso, complementa que gostaria que “todo mundo queira se meter”. A professora 
140 Thiane diz que vai propor que o Colegiado discuta ainda no primeiro semestre de 2024, 
141 como o escritório modelo vai funcionar e convido todos a participarem. Precisa sim ter 
142 essa discussão, já que o escritório modelo e as aulas EaD já estão previstas no novo 
143 projeto. Novamente com a palavra, a professora Helenne comenta que seu cargo não é 
144 administrativo. Que isso gera uma sobrecarga e a pessoa desvia do que é a ideia fazer, 
145 que é ensino, pesquisa e extensão. Mais uma vez comenta sobre os alunos bolsistas ou 
146 voluntários que não faziam as atividades designadas como pôster, resumo, relatório. 
147 Complementa que o foco dos professores deve ser com o ensino gratuito e de qualidade, 
148 e com pesquisa. Que a gente vai piorar a qualidade das aulas, ou da pesquisa, ou da 
149 extensão, para fazer projetos para os outros, e por isso é contra fazer projetos para o 
150 administrativo. Com a palavra, o professor Rafael comenta que é aprendizado não ficar 
151 só no ambiente universitário, e acrescente que também não sabe ao certo como o 
152 escritório modelo vai funcionar na pratica, mas que a gente pode fazer uma pesquisa em 
153 escritórios modelos e empresas juniores que já existem para poder estruturar o nosso 
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154 escritório. Que o NDE pode se dedicar nos próximos três meses para verificar como 
155 funciona em outros lugares. Complementa que entende a insegurança, mas que esse é 
156 um projeto novo que está sendo desenvolvido. Com palavra novamente a professora 
157 Helenne expõe a preocupação com a falta de comprometimento dos alunos com as 
158 atividades nas disciplinas. Com palavra, a professora Luana comenta que têm alguns 
159 pontos que a gente tem que analisar em relação ao escritório modelo, principalmente em 
160 como vai funcionar. Destaca que será criado um regimento para o escritório, com 
161 cláusulas a serem cumpridas. Comenta ainda que nem todo aluno vai chegar a fazer 
162 parte do escritório modelo. A professor Thiane corrige dizendo eu todos os alunos 
163 deverão atuar no escritório modelo, já que essas horas fazem parte da grade curricular 
164 do curso. A professora Luana continua dizendo que as tarefas e as atividades serão 
165 criadas de uma forma que não vai ser o aluno que vai conversar com a empresa. A 
166 professor Thiane comenta que o escritório modelo é uma das atividades de extensão 
167 obrigatória e faz parte do novo currículo do curso. O escritório não é um projeto de 
168 extensão ou um projeto de ensino, ele é extensão obrigatória e curricular. Complementa 
169 que se o aluno não se empenhar, não entregar as atividades, ele reprova nas atividades 
170 do escritório modelo e não se forma, já que é uma atividade curricular. A professor 
171 Helenne comenta que tem experiência em projetos de extensão e os alunos tem uma 
172 postura que preocupa. Que num estágio, num emprego, se os alunos não fazem até tal 
173 hora e precisam fazer, eles serão mandados pra rua, que ninguém vai aceitar isso. Se 
174 preocupa também com o caso de alunos em obras, que não recebe adicional de 
175 periculosidade, que se expor ao perigo e risco é uma escolha pessoal, que não quer isso 
176 para si. A presidente do Colegiado se comprometeu a criar um grupo de trabalho para 
177 discutir como funcionará o escritório modelo, e convida a todos os professores 
178 interessados a participar deste grupo de trabalho. 4.6 – Processos para a próxima 
179 reunião: A presidente relembrou que os processos de visita técnica devem ser 
180 encaminhados para a próxima reunião, bem como na próxima reunião serão aprovados 
181 os PTIs definitivos do semestre 2024/1. Solicitou também para pensarem no PTI do 
182 próximo semestre para confeccionar os PTIs e POD provisórios de 2024/2 o mais cedo 
183 possível, visto que o POD 2024/2 precisa ser incluído no processo de afastamento para 
184 cursar pós-doutorado do Luciano Deitos. Vencida a pauta, a presidente da sessão 
185 agradeceu a todos pela participação e declarou encerrada a reunião, da qual eu, Gabriel 
186 da Cunha Ramos, técnico universitário de suporte, lotado na Secretaria dos 
187 Departamentos, lavrei a presente ata que, considerada aprovada, foi assinada 
188 digitalmente pelos participantes, via Sistema de Gestão de Processos Eletrônicos - 
189 SGPe. Ibirama, sexto dia do mês de dezembro de dois mil e vinte e quatro.
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